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1 Ata da Reunião Plenária Ordinária nº 3.044, de 25 de setembro de 2023. Aos vinte 
2 e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 
3 o Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina - CEE/SC, com sede no 3º andar 
4 do Bloco “B”, do Edifício Ceisa Center, em Florianópolis, reuniu-se em Sessão 
5 Plenária Virtual, pelo link https://meet.google.com/wzg-scco-mup, nos termos do art. 
6 14 do Regimento Interno, sob a presidência do conselheiro Osvaldir Ramos, contando 
7 com a participação dos conselheiros titulares: Simone Schramm – vice-presidente; 
8 Ana Cláudia Collaço de Mello – secretária da Mesa Diretora; Alex Cleidir Tardetti; 
9 Alvete Pasin Bedin; Antônio Carlos Nunes; Celso Lopes de Alburquerque Junior; 

10 Claudio Luiz Orço; Luciane Bisognin Ceretta; Maurício Fernandes Pereira; Mehran 
11 Ramezanali; Moisés Diersmann; Natalino Uggioni; Patrícia Lueders; Solange Salete 
12 Sprandel da Silva; Sônia Regina Victorino Fachini; Tito Lívio Lermen; e dos 
13 conselheiros suplentes: Débora Carla Melo e Pimenta; Dilmar Baretta; Flaviano Vetter 
14 Tauscheck e Maricelma Simiano Jung. Participaram da reunião como ouvintes: 
15 conselheiro suplente Fábio Zabot Holthausen e conselheira Elizabete Terezinha Piotto 
16 Kitamura. Ao cumprimentar os presentes, o presidente solicitou o registro no chat de 
17 suas presenças. Na sequência, o presidente abriu a palavra em EXPEDIENTE: 
18 conselheiro Fábio Zabot Holthausen cumprimentou todos e informou que foram 
19 encerradas as avaliações das escolas que concorrem ao no “Prêmio Lume: escola 
20 referência”, de que o CEE/SC é partícipe, porquanto signatário do Acordo de 
21 Cooperação Técnica n. 007/2019, coordenado pelo TCE/SC, juntamente com outros 
22 parceiros, agradeceu os conselheiros Claudio e Natalino que fizeram parte de duas 
23 comissões de avaliações. Nos dias 17 e 18 de outubro, será realizado evento em 
24 Chapecó para entrega das placas e de menções honrosas a partir da divulgação das 
25 escolas vencedoras e, no dia seguinte, o Fórum TCE de Educação. Conselheiro 
26 Maurício Fernandes Pereira cumprimentou os conselheiros e servidores da Casa do 
27 Saber e informou que, na reunião da Comissão de Especial de Estudos de Novas 
28 Estratégias para a Educação (CEENEE), teremos uma apresentação do professor 
29 Edesio Marcos Slomp, servidor de carreira da educação da Prefeitura de Timbó, 
30 professor de tecnologias educacionais, atualmente na função de Assessor de 
31 Tecnologias Educacionais da Secretaria Municipal de Educação de Timbó/SC, com 
32 pós-doutorado no  PPG - Engenharia, Gestão e Mídia do Conhecimento - UFSC. A 
33 apresentação será sobre práticas pedagógicas na área de inovação de tecnologias 
34 digitais e a formação de professor a partir da inteligência artificial. Todos estão 
35 convidados, será uma troca de experiência bem legal. Presidente reforçou o convite 
36 para que todos assistam à palestra na CEENEE. ConselheiroAlex Cleidir Tardetti, ao 
37 cumprimentar os colegas, comunicou que se encontra na Universidade Católica de 
38 Lisboa, para missão com todos os representantes da UNDIME e se comprometeu, na 
39 próxima reunião presencial, fazer breve relato sobre visita a escolas modelo e sobre 
40 as explanações ocorridas durante o encontro de que participa. Em outubro, todos os 
41 caminhos levam ao Oeste catarinense, nos dias 4 e 5 de outubro, nós temos o 
42 Seminário da UNDIME, as vagas para inscrições vão até dia 29, então dá tempo para 
43 participar e reforçar também o convite para o TCE Educação, eu vou ter uma fala 
44 justamente sobre o regime colaborativo que Santa Catarina tem e que é um modelo 
45 para todos os Estados da Federação. Aliás, nos fóruns de que tenho participado, A 
46 UNIDME de SC sempre reforça o modelo educacional. O Seminário vai ter uma pauta 
47 bem inclusiva e diversificada, voltada aos gestores e docentes. O TCE leva muito a 
48 sério esse assunto do regime colaborativo e vai ao encontro também das deliberações 
49 e legislações, ou seja, é importante estar o procurador, o controlador, os contadores 
50 dos municípios, bem como todos os ordenadores de despesas. Conselheira Alvete 
51 Pasin Bedin, cumprimentou todos e todos e fez convite para assistir à reunião da 
52 Comissão Especial de Avaliação Institucional e Formação Docente (CEAFO), que será 
53 amanhã, 10 horas, após ouvir como é o sistema de avaliação da aprendizagem da 
54 educação básica nas escolas públicas e particulares, decidimos ouvir as 
55 universidades, UDESC, UNESC e Fronteira Sul (UFFS). Então, teremos a professora 
56 Fabiane de Andrade, diretora de organização pedagógica da UFFS, como é do curso 
57 de pós-graduação – mestrado, vai nos colocar como as universidades está 
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58 trabalhando com os nossos licenciados e pedagogos para atuar na educação básica. 
59 Presidente informar que tivemos dois processos aprovados esta manhã na Comissão 
60 de Educação Básica, mas um deles que trata de solicitação do Ministério Público, que 
61 foi relatado pelo conselheiro Cláudio, recebeu sugestão de ajustes, acatados pelo 
62 relator, então deixaremos para a pauta de amanhã. Pediu inclusão em pauta do 
63 processo 02. PROCESSO SED 10878/2023 - Fleming Serviços Educacionais Ltda. 
64 PORTO ALEGRE – RS - Comissão de Educação Básica - OBJETO: Credenciamento 
65 do Colégio Fleming Criciúma e autorização para a oferta do Curso de Ensino Médio, 
66 Município de Criciúma. RELATORA: Maricelma Simiano Jung. DECISÃO DA 
67 COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. Não havendo objeção nem 
68 mais manifestação em expediente, passamos à ORDEM DO DIA: presidente passou a 
69 palavra ao conselheiro Antônio Carlos Nunes, com destaque para a aprovação de 
70 processo que homenageia a educação especial em nosso Estado. Conselheiro 
71 Antônio Carlos Nunes cumprimenta todos e informou sobre o priveilégio da indicação 
72 da professora Fabiana de Melo Giacomini Garcez , formada pela Universidade Federal 
73 de Santa Catarina, mestranda na UDESC, também em educação, tem um currículo 
74 invejável e ela faz um trabalho maravilhoso na Fundação de Educação Especial e na 
75 APAE, o que muito nos orgulha, porque a FCEE não tinha um representante e agora 
76 vai ter no Prêmio Educador Elpídio Barbosa. Presidente coloca em discussão, em 
77 votação: 01. PROCESSO FCEE 3756/2023 - Fundação Catarinense Educação 
78 Especial - FCEE - FLORIANÓPOLIS – SC. Comissão de Planejamento. OBJETO: 
79 Indicação da servidora Fabiana de Melo Giacomini Garcez para outorga do Prêmio 
80 Educador Elpídio Barbosa. DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos 
81 presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: Aprovado por unanimidade dos presentes. 
82 Presidente agradece a Comissão de Planejamento por essa sensibilidade e 
83 indiscutivelmente trabalhar com esses profissionais da educação especial e sua 
84 inclusão para receber o Elpídio Barbosa é motivo de muita satisfação, pelo carinho, 
85 pela dedicação que dedicam aos alunos especiais. Amanhã, inclusive, estaremos aqui 
86 trabalhando com o Grupo de Trabalho de revisão da Resolução 100. Parabéns por 
87 essa deliberação. Passou a palavra à presidente da Comissão de Educação Básica, 
88 conselheira Patrícia Lueders, que destacou, de imediato, o relato do conselheiro 
89 Cláudio, sobre tema delicado, e que ele se prontificou a promover os ajustes propostos 
90 pelos conselheiros para ser votado amanhã em função do prazo para resposta. Em 
91 seguida, informou sobre o outro processo aprovado naquela Comissão. Presidente 
92 colocou em discussão, em deliberação: 02. PROCESSO SED 10878/2023 - Fleming 
93 Serviços Educacionais Ltda. PORTO ALEGRE – RS - Comissão de Educação Básica - 
94 OBJETO: Credenciamento do Colégio Fleming Criciúma e autorização para a oferta do 
95 Curso de Ensino Médio, Município de Criciúma. RELATORA: Maricelma Simiano Jung. 
96 DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO 
97 PLENÁRIO: Aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 172. Vencida a 
98 ordem do dia, o presidente passou a palavra em EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
99 relatando que fez convite à conselheira Débora, acompanhada da servidora Luciane 

100 Staulb, para participar de capacitação em Brasília do Projeto Oficinas Re-saber, 
101 disponibilizada pela SEITEC, e solicitou um breve relato. Conselheira Débora Carla 
102 Melo e Pimenta, após cumprimentar todos, agradeceu o presidente por mais esta 
103 oportunidade. É a segunda participação e tínhamos dúvida ser depois da eleição esse 
104 projeto continuaria. O Re-saber é um sistema nacional que certifica habilidades e 
105 competências. Sabemos que tem muita mão de obra capacitada e sem certificação, 
106 que traz consequências de ordem técnica e social e o Re-saber tem esse objetivo, 
107 certificar essa competências e essas habilidades. Nas oficinais, estudamos desde a 
108 regulamentação até levantamento demanda; quais demandas regionais que a 
109 sociedade traz, a busca ativa desses profissionais, demandas socio-econômicas 
110 regionais. Voltamos com muitas informações, é um trabalho muito rico. O primeiro 
111 passo para regulamentar o Re-saber cabe ao Conselho. Para mim, como cidadã 
112 catarinense, o que mais chamou a atenção foi a possibilidade de certificação de 
113 docentes para a educação profissional.  Temos muitos profissionais na rede não 
114 certificados e o Re-saber fornece essa certificação. Seria uma possibilidade de 
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115 regularizar, reconhecer a situação de docentes com notório saber e não habilitados. Já 
116 compartilhei com a Comissão de Educação Profissional. Existe em SC a escola de 
117 saúde pública que participou da capacitação, de uma oficina, talvez com o desejo de 
118 fazer essa certificação para servidores da saúde do nosso Estado. É uma 
119 oportunidade muito rica, produtiva e dá vontade de acelerar essa regulamentação para 
120 logo propiciarmos certificação a essas pessoas que gozam de habilidades e muitas 
121 vezes até a sua própria dignidade fica prejudicada em razão de não possuir uma 
122 certificação para trabalhar. Ficou à disposição para esclarecimentos. Conselheiro Tito 
123 Livio Lermen informou que, logo após o relato da conselheira Débora nessa manhã na 
124 Comissão de Planejamento, por ordem do presidente Osvaldir, foi criado um Grupo de 
125 Estudo (GT) para produzir um documento que, futuramente, possa vir a ser a nossa 
126 regulamentação sobre o assunto aqui no Estado. Conselheiro Maurício Fernandes 
127 Pereira comunicou que trouxe o assunto inteligência artificial em sua chegada a este 
128 conselho e também do ChatGPT, que é de uma empresa chamada OPENAI, e, no dia 
129 de hoje, essa empresa está informando lá no seu site que, daqui a duas semanas, vai 
130 disponibilizar mais recursos lá no ChatGPT. Hoje, você conversa com esse Chat, 
131 pergunta e ele responde. E serão disponibilizados mais dois recursos: um recurso de 
132 voz, que a gente já conhece do WhatsApp. Você vai pode conversar com o Chat por 
133 voz, fazer uma pergunta por voz e ele vai responder também por voz. O outro recurso 
134 é a foto. Você vai bater uma foto da sua geladeira e da sua dispensa e pedir ao Chat 
135 receita. Ela vai dar sugestões de receitar à luz da foto que você bateu. Para quem não 
136 imagina o que isso proporciona, lembro a todos que essa ferramenta poderá ajudar 
137 muitos pais a auxiliar seus filhos. Muitos pais não sabem ou não lembram como 
138 resolver problema de química e física. Por exemplo, com uma simples foto de um 
139 problema de matemática, o Chat vai oferecer várias respostas, que possibilitarão aos 
140 pais explicarem aos seus filhos. Os pais não precisam saber, apenas farão a leitura ou 
141 ouvirão o Chat para poder ajudar seus filhos na solução dos problemas. A foto 
142 entrando no ar é mais uma forma de evoluir com a inteligência artificial. Conselheiro 
143 Natalino retomou o tema e enalteceu as informações prestadas pela conselheira 
144 Débora, disse conhecer o dirigente da SETEC, ex-secretário do Rio Grande do Norte, 
145 Getúlio Ferreira, que é fã do ensino profissionalizante, e sempre batalhamos juntos 
146 pela ampliação da oferta do ensino profissionalizante. Hoje, lendo matéria de jornal, 
147 tem um artigo do Irapuã Santana dizendo que o ensino técnico abre portas para uma 
148 vida digna. Recentemente, saíram informações na mídia que o Brasil é o terceiro pior 
149 país em investimento por aluno, com poucos jovens no ensino profissionalizante, 
150 apenas 11% optam pelo ensino profissionalizante. Essa é uma bandeira que penso 
151 deve ser permanentemente encunhada por nós, a possibilidade de prepararmos os 
152 jovens já durante ensino médio para o mundo do trabalho. E esse respaldo, essa 
153 certificação para esses profissionais que podem ser excelentes professores e que não 
154 tiveram a carreira didática, certamente contribuirá para que as escolas possam contar 
155 com a experiência, a vivência e os conhecimentos desses profissionais para a 
156 formação dos jovens que estão naqueles cursos. Presidente reafirmou que essa 
157 discussão em âmbito de conselhos, que já tenham o assunto mais adiantado, pode 
158 nos auxiliar, dentro desse princípio para certificação de habilidades e competências 
159 desse profissionais. Conselheira Débora informou que a iniciativa privada foi 
160 convidada a participar, mas a certificação será gratuita. O Estado de Minas Gerais 
161 está com a regulamentação mais adiantada e poderá nos inspirar, sem burocratizar, 
162 no documento que deveremos produzir. Presidente considerou a participação, 
163 certificação pela iniciativa privada merece um olhar atento. Como não houve mais 
164 inscrições, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 
165 Sessão Plenária, quando, então, passo a lavrar a presente Ata, que vai, a seguir, 
166 assinada por mim e por todos os conselheiros presentes. Florianópolis (SC), 25 de 
167 setembro de 2023. Conselheira Ana Cláudia Collaço de Mello, Secretária da Mesa 
168 Diretora do CEE/SC. 

P
ág

. 0
3 

de
 0

3 
- 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ar

a 
co

nf
er

ên
ci

a,
 a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 S

E
D

 0
00

12
83

2/
20

20
 e

 o
 c

ód
ig

o 
19

O
I0

JG
6.

693



Assinaturas do documento

Código para verificação: 19OI0JG6

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:

MOISÉS DIERSMANN em 10/10/2023 às 16:10:59
Emitido por: "SGP-e", emitido em 14/11/2022 - 15:38:11 e válido até 14/11/2122 - 15:38:11.

(Assinatura do sistema)

ANA CLÁUDIA COLLAÇO DE MELLO (CPF: 674.XXX.059-XX) em 10/10/2023 às 16:16:09
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 13:15:54 e válido até 13/07/2118 - 13:15:54.

(Assinatura do sistema)

MEHRAN RAMEZANALI (CPF: 420.XXX.729-XX) em 10/10/2023 às 16:33:27
Emitido por: "SGP-e", emitido em 21/03/2023 - 16:26:01 e válido até 21/03/2123 - 16:26:01.

(Assinatura do sistema)

DILMAR BARETTA (CPF: 824.XXX.769-XX) em 10/10/2023 às 16:42:03
Emitido por: "AC SOLUTI Multipla v5", emitido em 04/04/2022 - 09:14:00 e válido até 04/04/2025 - 09:14:00.

(Assinatura ICP-Brasil)

OSVALDIR RAMOS (CPF: 306.XXX.269-XX) em 10/10/2023 às 16:58:48
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 14:52:34 e válido até 13/07/2118 - 14:52:34.

(Assinatura do sistema)

FLAVIANO VETTER TAUSCHECK (CPF: 016.XXX.879-XX) em 10/10/2023 às 17:18:24
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 13:54:34 e válido até 13/07/2118 - 13:54:34.

(Assinatura do sistema)

ALVETE PASIN BEDIN (CPF: 257.XXX.459-XX) em 10/10/2023 às 17:18:39
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 13:15:21 e válido até 13/07/2118 - 13:15:21.

(Assinatura do sistema)

SOLANGE SALETE SPRANDEL DA SILVA (CPF: 609.XXX.039-XX) em 10/10/2023 às 18:49:46
Emitido por: "SGP-e", emitido em 22/03/2023 - 13:24:41 e válido até 22/03/2123 - 13:24:41.

(Assinatura do sistema)

NATALINO UGGIONI (CPF: 481.XXX.699-XX) em 10/10/2023 às 19:55:05
Emitido por: "SGP-e", emitido em 02/03/2020 - 13:31:43 e válido até 02/03/2120 - 13:31:43.

(Assinatura do sistema)

TITO LÍVIO LERMEN (CPF: 200.XXX.320-XX) em 10/10/2023 às 20:15:27
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 15:12:17 e válido até 13/07/2118 - 15:12:17.

(Assinatura do sistema)



Assinaturas do documento

PATRICIA LUEDERS (CPF: 027.XXX.569-XX) em 10/10/2023 às 20:20:28
Emitido por: "SGP-e", emitido em 19/10/2020 - 16:08:04 e válido até 19/10/2120 - 16:08:04.

(Assinatura do sistema)

ELIZABETE TEREZINHA PIOTTO KITAMURA (CPF: 015.XXX.688-XX) em 10/10/2023 às 21:11:26
Emitido por: "SGP-e", emitido em 21/10/2020 - 16:59:05 e válido até 21/10/2120 - 16:59:05.

(Assinatura do sistema)

SÔNIA REGINA VICTORINO FACHINI (CPF: 091.XXX.298-XX) em 10/10/2023 às 22:48:56
Emitido por: "SGP-e", emitido em 10/01/2023 - 17:40:57 e válido até 10/01/2123 - 17:40:57.

(Assinatura do sistema)

ALEX CLEIDIR TARDETTI (CPF: 033.XXX.349-XX) em 11/10/2023 às 07:31:20
Emitido por: "SGP-e", emitido em 18/04/2023 - 16:36:55 e válido até 18/04/2123 - 16:36:55.

(Assinatura do sistema)

DÉBORA CARLA MELO E PIMENTA (CPF: 973.XXX.069-XX) em 11/10/2023 às 14:29:16
Emitido por: "SGP-e", emitido em 23/04/2019 - 13:13:34 e válido até 23/04/2119 - 13:13:34.

(Assinatura do sistema)

SIMONE SCHRAMM (CPF: 399.XXX.189-XX) em 12/10/2023 às 11:43:16
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:44:48 e válido até 30/03/2118 - 12:44:48.

(Assinatura do sistema)

CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR (CPF: 017.XXX.759-XX) em 13/10/2023 às 10:21:02
Emitido por: "SGP-e", emitido em 20/01/2020 - 17:43:42 e válido até 20/01/2120 - 17:43:42.

(Assinatura do sistema)

MAURÍCIO FERNANDES PEREIRA (CPF: 887.XXX.279-XX) em 16/10/2023 às 14:24:00
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 14:48:06 e válido até 13/07/2118 - 14:48:06.

(Assinatura do sistema)

CLAUDIO LUIZ ORÇO (CPF: 621.XXX.409-XX) em 18/10/2023 às 21:12:29
Emitido por: "SGP-e", emitido em 21/03/2023 - 16:27:44 e válido até 21/03/2123 - 16:27:44.

(Assinatura do sistema)

ANTÔNIO CARLOS NUNES (CPF: 179.XXX.909-XX) em 23/10/2023 às 15:18:58
Emitido por: "SGP-e", emitido em 22/10/2020 - 13:36:27 e válido até 22/10/2120 - 13:36:27.

(Assinatura do sistema)

LUCIANE BISOGNIN CERETTA (CPF: 490.XXX.110-XX) em 26/10/2023 às 09:29:50
Emitido por: "SGP-e", emitido em 04/08/2022 - 17:13:56 e válido até 04/08/2122 - 17:13:56.

(Assinatura do sistema)



Assinaturas do documento

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/U0VEXzcwNTRfMDAwMTI4MzJfMTI4MzdfMjAyMF8xOU9JMEpHNg== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo SED 00012832/2020 e o código 19OI0JG6
ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


